

EL HISTORICO PEÑASCO

por LUIS MONTES

Nuevamente, siguiendo el gran recurso para los dictadores en crisis de suscitar y tremolar algún motivo de honor patriótico que haga acallar el clamor unánime del pueblo reclamando más pan y libertad, el dictador español ha resucitado una vez más el problema de Gibraltar, pidiendo a Inglaterra la restitución de aquella plaza fuerte a España.

Todos los españoles, sin ninguna excepción, tenemos la certeza de que Gibraltar pertenece a España, puesto que se encuentra enclavado, sin duda alguna, en su territorio geográfico. Y los ingleses, en general, (existirán excepciones, no lo dudo) están también en el convencimiento de que Gibraltar les pertenece tan legítimamente como el mismo puerto de Dover. Apoyan su creencia en el hecho bético de que un día (24 de julio de 1704), durante la guerra de sucesión española, Jorge Rooke, al mando de las fuerzas combinadas británicas y holandesas, se apoderó del histórico peñasco, y en el argumento diplomático de que en el tratado de Utrecht (1713) que puso fin a dicha guerra, se acordó que Gibraltar permaneciera en manos de la Gran Bretaña, y en la alegación política de que Inglaterra necesita a Gibraltar como base estratégica para la defensa de su imperio.

Todo esto nos parece a los españoles desprovisto de fundamento jurídico, pero es tan convincente para los ingleses, que no dudo que Inglaterra defendería hoy la plaza fuerte de Gibraltar como la defendió Elliot en el fracasado sitio de 1780 a 1783, hasta agotar el último cartucho, y es de sobra sabido que Inglaterra sigue teniendo muchos más cartuchos que España.

Mas, aparte de esto, hay tam-

Carlos Esplá en S.H.C.

Don Carlos Esplá

los miembros de Sociedades Hispanas Confederadas la noche del pasado viernes. Venia de Ginebra, camino de México. Y estuvo toda una noche con sus compañeros y con sus amigos hablando de España. De la situación de España. Del porvenir de España.

Ha habido un cambio grande en España, en la mentalidad del español, en todo. Antes había amor a la libertad. Ahora no. Ahora la libertad, el amor a la libertad, es cosa de minorías. Esplá ha pulsado el sentir español con nuestros paisanos que viven o trabajan en Europa. Les ha hablado, les ha observado, se ha cerciorado de la realidad.

Se habló, en la reunión de la prosperidad actual de España. La prosperidad basada en dos hechos denigrantes: la emigración obrera y el turismo. Los obreros que tienen que salir buscando mejores sueldos y mejor vivir. Y los turistas que van a España buscando recreo y baratura. Los turistas que van a España son los obreros de Europa. El obrero español tiene que trabajar de día y de noche para subsistir.

Y nos habló de los comunistas de España. Tienen dinero y organización. Tienen emisoras de radio en varias naciones de Europa. Y contra todo eso tiene que estar el instinto español. A Rusia no le importa España; va a su negocio, a lo que le conviene. Recordó Esplá que Rusia votó la entrada de la España franquista en las Naciones Unidas. Esto hay que divulgarlo; que los comunistas se arriman al sol que más calienta.

Pasó revista nuestro amigo Esplá a las fuerzas liberales que se mueven en España, a las posibilidades, al despertar republicano y a su anhelada República. A la substitución de Franco.

Después entró el capítulo de preguntas que Esplá contestó con su noble franqueza y mucho saber. Lo que piensan los pueblos y los gobiernos del régimen del dictador de España. Las oportunidades que tiene ese gobierno de entrar en el Mercado Común Europeo. De esa oportunidad para un mañana venturoso con una España democrática.

Don Carlos Esplá nos dió alicientes y nos ofreció como siempre su ayuda y su integridad. Una vida y un talento al servicio de España y a disposición de la causa republicana. Un español cabal y noble.

LO QUE SE COLECTA PARA ESPAÑA LIBRE

Mrs. Manuel Calvo	\$ 5.00
Agapito Rey	5.00
Carolyn Wills	1.00
Mario de Orive	5.00
Juan González	1.00
Mrs. Charles W. Coit	5.00
Harry J. Keogh	1.00
"Lata" de La Nacional (8 Sept.)	3.00
Philip A. Klapman	2.00
Mrs. G. S. MacManus	5.00
Antonio Boudon	2.00
I.L.G.W.U.	500.00
Peter G. Lanza	10.00
Zachary Iturriaga	5.00
G. Manuz Zalba	5.00
Isidro Elorza	5.00
Vicente Montenegro	5.00
Vicente Benedet	10.00
Paquita Iborra	5.00
V. Rico (Méjico)	16.80
Margaret M. McCarthy	5.00
Mancy MacDonald	10.00
Manuel Vales	5.00
Gerd T. Schloss	5.00
Antonio Gil	5.00
Manuel Dorado	5.00
Fabián Melgar	5.00
Marcos Mari	5.00
Agustín Carcagente	5.00
Angel y Genoveva Pilar	5.00
Aurea y J. Torres	5.00
Dwight MacDonald	15.00
Antonio Sánchez	10.00
<u>Carlos Esplá</u>	10.00
Constantino González	5.00
Edwin B. Knowles	10.00
Joaquín Maurin	5.00
Irving Suall	5.00
Peter Bloch	1.00
Jim Peck	25.00
La Sevillana (Wash. DC)	5.00
Carolina Franco	5.00
Virginia P. Kent	5.00
Josefina Ferro	5.00
Mrs. J. A. Fries	5.00
Paul A. Bradlow	5.00
Luis Villarin	5.00
Pedro Ríos	2.00
U. S. (Baltimore)	1.00
Sebastina Tort	5.00
Harold A. Davis	5.00
La Jeune C. Bronson	5.00
Teresa Gilman	10.00
José Martel	10.00
Miguel R. Ortiz	5.00
Félix Martí Ibáñez	25.00
Sara Rueda	5.00
Angel Suárez	5.00
Amelia A. de del Río	3.00
Carmen Aldecoa	5.00
J. González Sano	5.00
A. Codo	5.00
Felipe Osta	5.00
José Domico	5.00
Joan Corominas	5.00
F. Abelanda	10.00
Emilio López	5.00
Sidney Bleifeld	10.00
F. Santa	15.00
Stella Barnett	5.00
Donoso Descortés	5.00
Antonio Boudon	5.00
Diego Marin	5.50
Helen M. Wright	10.00
J. E. Waltera	2.00
Carlos Blanc	5.00
David J. Goodman	1.00
Dolores Romeu	5.00
Josephine Z. Beade	10.00
Antolin Algorri, Sr.	5.00
Kessel Schwartz	5.00
Belle M. Meier	10.00
Irene Garrow Werne	10.00
José Villar	5.00
Estrid de C. Miller	10.00
H. Montes	5.00
Ruth Parmly	25.00
Dr. Luigi Gorini	10.00
Dr. William A. Shannon	10.00
Suma total	\$ 1,077.31
RECAUDADO EN MEXICO	
Rico	\$ 5.00
Cosio	10.00
Yáñez Piñeiro	10.00
Romero Solano	5.00
Carsellé	5.00
Mora	5.00
Díaz Castro	5.00
Valentín D.	5.00
Revaque	5.00
Zugadi (Ignacio)	100.00
Llacer	20.00
Cruzado	10.00
Gallego Crespo	5.00
Méndez Sastre	5.00
Cámara	5.00
Porteiro	10.00
Total Pesos Mexicanos	\$ 210.00
(equivalente a Dólares \$16.81)	

bien otra cosa, y es que para hablar de reivindicaciones territoriales, como de cualquiera otra reivindicación, se debe de estar moralmente autorizado para ello, y ciertamente Franco no lo está. Pero el impudor de aquel tirano, que ofende tanto por su cinica estupidez como por sus crímenes, no tiene límites. Hace moña del dolor, escarnio de la virtud, burla de la honestidad. Del drama de España hace una farsa de guignol. Ayer, por ejemplo, para justificar las calamidades que por culpa de su régimen sufre el país, se sacó del caletre un cuento tremebundo de masones. Ahora, volviendo a tocar el registro de la voluntad imperial, quiere reivindicar a Gibraltar a sabiendas de que la perfida Albión hará oídos sordos a sus demandas, pero lo hace con el propósito de chalnear un poco en la feria internacional, presentándose con atuendo arrogante a los ojos de los financieros norteamericanos y, de paso, distraer también un poco la atención hacia temas menores apremiantes que el del hambre que sufre el pueblo. Pero también puede ocurrir que la exigencia del "generalísimo" respecto a Gibraltar no sea más que una manera sibilar de ofrecerlo en venta como una "nueva base" militar para en caso de guerra contra el imperialismo soviético. Porque sabemos de sobra que el "generalísimo" es capaz de vender todo: el honor de España, la sangre de los españoles, la total independencia de la nación si a trueque de ello se le permite seguir manteniéndose en el poder.

CUESTION NACIONAL

Sabemos que la dominación británica sobre Gibraltar es una espina que España lleva clavada en el corazón desde hace dos siglos y medio, y su reintegración a la soberanía española constituye una preocupación nacional y está implícita en la política de cualquier gobierno, excepto uno: el de la partida de fulleros y avajunas que preside, por méritos superiores, el "generalísimo". Es problema que debe resolver, por vía pacífica y cuando las circunstancias lo aconsejen, un gobierno que cuente con la confianza de la opinión pública, pero de ningún modo, y menos con ruido de sonajeras bélicas callejeras, una junta de usurpadores que llevan sobre la frente el estigma de la traición y el crimen.

Si, el problema de Gibraltar es uno de los grandes problemas de España, una gran cuestión nacional, de supremo interés español y no de prestigio de régimen. Y el liberalismo español tiene en este asunto una noble y caballerosa tradición, exenta de toda codicia y en la que se expresan las más altas reivindicaciones del espíritu, esculpidas en discursos inmortales de Castelar, de Salmerón, de Carvajal, de Costa y de tantos otros más. Y en la lealtad a esta política cuyas finalidades perseguimos, Gibraltar puede y debe ser una cuestión nacional, pero no un vulgar tópico patriótico, un tema retórico, como lo es actualmente.

Por otra parte, y para terminar, el histórico peñón es hoy un oasis para los obreros españoles de La Linea, San Roque y su comarca que trabajan, respiran y viven plenamente bajo las libertades ciudadanas que otorga la legislación inglesa, en la que más o menos se respetan los derechos del hombre, derechos que les están totalmente negados en España desde hace más de veinticinco años.

Por eso que la campaña "reivindicatoria" del histórico peñón lanzada por el "generalísimo", no

puede de ningún modo contar con la adhesión de los españoles anhelosos de vivir libremente. No por que sean indiferentes o estén conformes con el despojo de que, hace dos siglos y medio fue objeto España, sino por que consideran que antes que a Gibraltar, es necesario rescatar a todo el territorio español de las garras de quienes hoy lo aprisionan.